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巴菲特：对中国股票有兴趣 考虑重新买入
理财
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   巴菲特表示，中石油的A股和境外股的价格差别曾经达到一倍左右，这太疯狂了，这就意味着用一

美元和两美元在买同样的东西。“当这种情况出现时，这就是个信号，肯定有些事情不对了”

　　“股神”沃伦·巴菲特昨日表示，他不会预测中国的股市，但很看好中国经济，在合适的时候还

会买进中国股票。

　　美国当地时间5月4日，在美国小城奥马哈举行的伯克希尔·哈撒韦公司(Berkshire Hathaway)新

闻发布会上，《第一财经日报》向巴菲特提出了如何看待中国股市的问题。

　　巴菲特回应说：“我在抛出中石油时只是说如果股票变得如此之贵，你要非常谨慎投资才行，中

国的股市现在确实是下跌不少，但是我并不是预测中国和美国股市走向，我不知道。我们的观点是市

场下降，使其看起来比以前更有吸引力。”

　　巴菲特强调对中国经济基本面的了解比关注股市起伏重要得多，他很看好中国经济，认为在合适

的时候还会买进中国股票。

　　“我了解中石油和中海油，”巴菲特说，“我对中国的股票总是有兴趣，好的价格可以让我重新

买入。”

　　巴菲特认为，中石油的A股和境外股的价格差别曾经达到一倍左右，这太疯狂了，这就意味着用一

美元和两美元在买同样的东西。

　　“当这种情况出现时，这就是个信号，肯定有些事情不对了。”巴菲特说。

　　伯克希尔公司的副主席、巴菲特的搭档芒格则认为，中国的A股出现泡沫，这种情况经常会发生在

那些开始变得富有、以前从来没有在股票市场上获得巨大财富的国家。

　　现在金融市场的困难是“应得的”

　　这次新闻发布会举行于伯克希尔股东大会的第二天，巴菲特和芒格专门回答来自全球记者的问题

。和前一天幽默、风趣，时时爆发出笑声的股东大会相比，记者招待会稍显严肃。可能是这两天活动

过于密集，77岁的巴菲特略有些疲惫之色，84岁的芒格倒是显得精神矍铄。

　　作为股东大会的延续，巴菲特和芒格批评了华尔街的不负责任，监管者、政客以及会计行业对造

成次贷危机的金融公司缺乏监管。

　　根据彭博社的资料，在过去的16个月中，世界上的大银行和证券公司因为次级贷款市场的崩溃几

乎损失了3120亿美元。
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　　“华尔街只关注金钱，而不担心结果，”巴菲特说，“很多银行有很大的余地不告诉投资者真相

。很多人做事情就是因为别人在做同样的事情，这在伯克希尔是不可能的，而在华尔街就很难拒绝。

”

　　芒格认为监管者和会计行业都太过失败。“如果这是爱丽丝漫游仙境，”他说，“你会说这太过

分了，成人不应该以这种方式行事。”

　　金融机构过于复杂的金融衍生产品比如CDOs，是造成这次次贷危机的原因之一。巴菲特和芒格警

告金融企业将商业操作弄得如此复杂，使得政府监管者和会计标准不能够防止这些金融机构冒巨大风

险。这种缺乏控制已经产生了巨大的问题，比如贝尔斯登的垮掉，而且有可能为金融行业带来更巨大

的损失。

　　巴菲特以投资策略简单著称。他屡次说，他只买自己理解的公司，至今不碰科技行业，因为不理

解。他往往把复杂的事情简单化，用最简单易懂的话说出最复杂的金融理念，这也是为什么每年的股

东大会能吸引那么多的投资者和仰慕者的原因。

　　巴菲特说，他曾经读过一份270页的报告，是关于一个金融公司向投资者和政府监管者解释如何操

作。但是他标出25页的内容都让他质疑。所以他决定不投资这家公司。他在股东大会上说，要弄懂CDO

的一个证券，需要读75万字的报告。

　　“他们太复杂了，”巴菲特说，“我不知道这些人在做什么。”

　　芒格认为，如果联邦政府会在紧急关头支持这些金融企业，那么政府应该对这些企业第一步应该

怎么走有更多的控制。而现在金融市场的困难是 “应得的”，是那些掌握这些机构的人“愚蠢和过于

冒险”造成的。

　　“这不是中国的问题，是我们自己的”

　　来自意大利、英国、韩国、日本的记者都关心巴菲特是否会到各自的国家投资，巴菲特都善意地

说会在这些国家寻找机会。

　　他对韩国企业的职业水准尤其欣赏。他说韩国的股票市场有非常好的公司。但韩国的市场份额太

小，对于伯克希尔这样巨大的公司来说，可能很难有很大作为。

　　在和外国记者的交流中，不可避免地谈到了贸易。美国目前出口总额占据GDP的17%，进口总额

占GDP 12%。 同时，制造业移往海外使得大量工人失业。在今年的选举中，民主党的候选人希拉里和

奥巴马都声称一旦当选就会重新衡量贸易政策，并且对北美自由贸易协定（NAFTA)和中国大加批评。

　　巴菲特认为贸易越多越好，但是美国的贸易不平衡也必须得到纠正。

　　“贸易带来相对优势，对于世界经济发展至关重要，”巴菲特说，“从世界的发展来看，我们明

白这是真实的。”

　　巴菲特承认贸易使得美国有些地区的工作岗位失去，对这些人的反贸易态度非常理解和同情。

　　“但是如果我买一些中国制造的鞋子比美国制造便宜10倍，这种趋势无法阻止，”巴菲特说，“

作为一个富有的国家，我们应该照顾那些因为贸易而失去工作的人。”

　　他指出贸易不平衡使得经济陷入困境时，中国很容易就成为美国政客和民众攻击的靶子。
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　　“但这不是中国的问题，是我们自己的问题。”巴菲特说。

　　“福布斯排行对我没有意义”

　　巴菲特目前拥有伯克希尔公司1/3的股份，《福布斯》杂志今年将其排名为世界上最富有的人，个

人资产被评估为620亿美元。

　　成为世界上最富有的人对他的生活有什么改变？巴菲特笑着说：“没有任何改变，最起码我的搭

档芒格没有更尊重我。”

　　巴菲特还说，福布斯的排行榜未必准确，很多伯克希尔股东的财产都超过福布斯排名的人，但是

没有人知道他们，他们也不想让人知道。

　　“是不是世界最富有的人对我没有任何意义，”巴菲特说，“我只是很高兴管理伯克希尔，这让

我非常快乐。”

　　巴菲特始终坚持其价值投资者的理念，希望和芒格一起将伯克希尔打造成一个价值2000亿美元的

投资公司，购买那些管理人员和经营模式都优秀的企业。他认为伯克希尔的股票不管上升两倍，还是

下降一半，都不会影响到其公司的价值。
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